

Veinte casos en 2023

Señalan mayor violencia política

Lamenta consejera que partidos políticos vean a las mujeres como una carga

ALEJANDRO LEÓN

Aunque el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) detectó un incremento en la violencia política en razón de género contra las mujeres en un monitoreo que aplica en medios y redes sociales, este tipo de denuncias disminuyó en el último año.

En 2022, el IECM recibió 24 denuncias, mientras que en 2023, año en que inició el actual proceso electoral, disminuyeron a 20.

La consejera Carolina del Ángel consideró que, si bien la violencia política en razón de género está regulada, hacen falta disposiciones legales para que las mujeres se animen a denunciar y tengan un respaldo jurídico.

Planteó que en muchos casos no lo hacen por temor a perder sus trabajos, para no quedarse sin una posible candidatura o evitar asumirse como víctimas para no ser señaladas.

“¿Se ha incrementado la violencia política contra las mujeres en razón de género? Muchísimo (...) es evidente, en las redes, en las noticias, el tema es que no se denuncia.

“Vemos la violencia y la agresión en las redes y el uso estereotipado de las notas que es, evidentemente, violencia política contra las mujeres en razón de género”, declaró Del Ángel a REFORMA.

De las denuncias que recibió al respecto el Instituto Electoral capitalino en 2023, cuatro fueron presentadas por diputadas del Congreso de la CDMX.

Otra queja la presentó una integrante de una Comisión de Participación Comunitaria (Copaco), en la Alcal-

Carolina del Ángel,
consejera

“Se ha incrementado la violencia política contra las mujeres en razón de género? Muchísimo (...) es evidente, en las redes, en las noticias, el tema es que no se denuncia”.

día Gustavo A. Madero; otro caso lo inició una Alcaldesa y dos más se comenzaron de oficio.

“La cantidad de denuncias que llegan, que definitivamente son minúsculas comparadas con la violencia que se puede apreciar con este monitoreo.

“Es visible, es clarísimo, lastimosamente, no se ve reflejado en las denuncias y, por mucho menos, ni en la prevención ni en las propuestas de solución”, apuntó.

MUJERES, 'CON CALZADOR'

Además, la consejera electoral lamentó que, aunque la lista nominal en la Ciudad de México está integrada por más mujeres que hombres, aún existen partidos políticos que ponen obstáculos para que ese grupo obtenga candidaturas.

“Esta resistencia de los partidos políticos; seguimos siendo una carga, velo en los medios, los partidos políticos hablan de cargar cuota. Somos una carga, seguimos siendo una molestia, seguimos siendo la piedrita en el zapato.

“La resistencia de incluir a las mujeres en las candidaturas, hay mucha resistencia, por eso digo, entramos con calzador”, cuestionó.